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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº70-2022 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número setenta – dos mil veintidós, celebrada el 2 

veintisiete de octubre de dos mil veintidós, de forma presencial en el Salón de Sesiones de la 3 

Municipalidad de San Isidro de Heredia, iniciando a las diecinueve horas. Contando con la 4 

siguiente asistencia: Regidurías en propiedad: Raquel González Arias (Presidente), Minor José 5 

Arce Solís (Vicepresidente), Gilbert Acuña Cerdas, Dennis Azofeifa Bolaños, Ana Melissa 6 

Vindas Orozco. Regidurías Suplentes: Leidy Arguedas Fonseca, María Felicia Valerio Madrigal, 7 

Marco Vinicio Ramírez Villalobos, Minor Bolívar Orozco Valerio. Sindicaturas en Propiedad: 8 

Walter Lara Carrillo, Luis Alberto Acuña Cerdas, Francisco Javier Madrigal Madrigal, José David 9 

Mena Zúñiga.  Sindicaturas Suplentes: Maricel Calvo Salas, Fátima Alvarado Montoya, María 10 

Isabel Rodríguez González, Hellen León Cortés.  Ausentes: Marcela Guzmán Calderón, Regidora 11 

Suplente. Personal Administrativo: Lidieth Hernández González, Alcaldesa Municipal. 12 

Secretaria del Concejo Municipal: Seidy Fuentes Campos. --------------------------------------------  13 

La señora Presidenta Raquel González Arias solicita alterar el orden del día para conocer dos 14 

asuntos, antes de dar paso a las audiencias. -----------------------------------------------------------------  15 

ACUERDO N. 1426-2022: La señora Presidenta Raquel González Arias somete a votación: -----   16 

Por tanto, con fundamento en el anterior considerando este Concejo Municipal acuerda: ---------  17 

Alterar el orden del día para atender dos asuntos: ----------------------------------------------------------  18 

-Nota suscrita por la Sra. Floribeth Calderón Barquero, Auxiliar de Comisiones, mediante la cual 19 

solicita vacaciones para el día lunes. -------------------------------------------------------------------------  20 

-Nombramiento del acompañante de la señora Luis Fonseca González, en representación de la 21 

Municipalidad de San Isidro de Heredia, para la Asamblea de nombramiento de la Junta Directiva 22 

del IFAM. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  23 

Siendo avalado por cinco Regidores: Raquel González Arias, Minor Arce Solís, Gilbert Acuña 24 

Cerdas, Ana Melissa Vindas Orozco y Dennis Azofeifa Bolaños. Se declara acuerdo por 25 

unanimidad y definitivamente aprobado. ----------------------------------------------------------------  26 

ACUERDO N. 1422-2022 La señora Presidenta Raquel González Arias somete a votación: ------  27 

Considerando: --------------------------------------------------------------------------------------------------  28 

I. Que se conoce nota de fecha 26 de octubre de 2022 suscrita por la señora Floribeth Calderón 29 

Barquero, Auxiliar de Comisiones, mediante la cual solicita autorización del Concejo 30 
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Municipal para tomar el día 31 de octubre como vacaciones. -----------------------------------------  1 

Por tanto, con fundamento en el anterior considerando este Concejo Municipal acuerda: ----------  2 

1. Dar por recibida la nota de cita suscrita por la señora Floribeth Calderón Barquero, Auxiliar de 3 

Comisiones y autorizarle tomar el día 31 de octubre como vacaciones. -----------------------------  4 

2. Notificar a la Dra. Lidieth Hernández González, Alcaldesa Municipal, para lo que corresponda. 5 

Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios: Raquel González Arias, Minor Arce Solís, 6 

Gilbert Acuña Cerdas, Ana Melissa Vindas Orozco y Dennis Azofeifa Bolaños. Se 7 

declara acuerdo por unanimidad. --------------------------------------------------------------------------  8 

ACUERDO N. 1423-2022 La señora Presidenta Raquel González Arias somete a votación: ------  9 

Considerando: --------------------------------------------------------------------------------------------------  10 

I. Que mediante acuerdo N°1327-2022 adoptado por el Concejo Municipal en Sesión Ordinaria 11 

68-2022 del 17 de octubre de 2022, se conoce oficio JD-AC-140-22 de fecha 04 de octubre de 12 

2022 suscrito por el señor Jorge Ernesto Ocampo Sánchez, Presidente Ejecutivo del Instituto 13 

de Fomento y Asesoría Municipal, referente a convocar a la Asamblea de representantes de las 14 

Municipalidades para la elección de tres miembros de la Junta Directiva del Instituto de 15 

Fomento y Asesoría Municipal (IFAM), para el período 2022-2026. --------------------------------  16 

II. Que mediante acuerdo N°1420-2022 adoptado por el Concejo Municipal en Sesión Ordinaria 17 

69-2022 del 24 de octubre de 2022, se nombró a la señora Luisa Fonseca González, cédula de 18 

identidad N° 4-0131-0918 como representante de la Municipalidad de San Isidro de Heredia 19 

para que participe en la Asamblea de representantes de las Municipalidades para la elección de 20 

tres miembros de la Junta Directiva del Instituto de Fomento y Asesoría Municipal (IFAM). ---  21 

III. Que, dado que la Municipalidad de San Isidro no tiene otra persona que funja como 22 

representante, se propone al Regidor Marco Ramírez Villalobos, para que participe de dicha 23 

actividad, en calidad de acompañante de la señora Fonseca González, teniendo claro que los 24 

regidores municipales tienen impedimento legal para ser parte de la Junta Directiva de IFAM. 25 

Por tanto, con fundamento en el anterior considerando este Concejo Municipal acuerda: ----------  26 

3. Nombrar al señor Marco Ramírez Villalobos, cédula de identidad N°4-0128-0474 como 27 

acompañante de la señora Luisa Fonseca González, en la Asamblea de representantes de las 28 

Municipalidades para la elección de tres miembros de la Junta Directiva del Instituto de 29 

Fomento y Asesoría Municipal (IFAM). -----------------------------------------------------------------  30 
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Número de teléfono: 8859-9991. --------------------------------------------------------------------------  1 

Dirección: 275 metros al Norte de la Casa Cural, San Isidro de Heredia. --------------------------  2 

Correo electrónico: marcorv19@gmail.com ------------------------------------------------------------  3 

4. Notificar el presente acuerdo a la señora Luisa Fonseca González, señor Marco Ramírez 4 

Villalobos y al Instituto de Fomento y Asesoría Municipal a la dirección electrónica 5 

asamblea@ifam.go.cr  --------------------------------------------------------------------------------------  6 

Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios: Raquel González Arias, Minor Arce Solís, 7 

Gilbert Acuña Cerdas, Ana Melissa Vindas Orozco y Dennis Azofeifa Bolaños. Se 8 

declara acuerdo por unanimidad y definitivamente aprobado. -------------------------------------  9 

ARTÍCULO I: Audiencia Msc. Teresita Sánchez Elizondo, Directora del Liceo de San Isidro 10 

de Heredia para exponer temas relacionados con la celebración del 50 aniversario del Liceo.  11 

La Msc. Teresita Sánchez Elizondo acompañada por el señor Gerardo Garita, profesor de 12 

matemáticas del Liceo de San Isidro de Heredia, inicia comentando que esta institución cumple el 13 

próximo año 50 años de fundación. --------------------------------------------------------------------------  14 

Recuerda que además la mayoría de los miembros del Concejo Municipal son egresados de esta 15 

institución, manifiesta la importancia de esta celebración ya que esta institución es la que forma a 16 

gran parte de los adolescentes del Cantón. Así mismo la importancia de esta audiencia es participar 17 

a este Concejo Municipal y comunicarla la agenda y los objetivos de dicha celebración; donde no 18 

solamente se trata de celebrar este 50 aniversario, sino también rescatar el papel que cumple esta 19 

institución Pública dentro de la comunidad en la formación de todos los jóvenes. También revivir 20 

con los egresados épocas bonitas, donde puedan compartir en estos espacios, así como fortalecer 21 

lazos con este Concejo Municipal que hoy les ha abierto las puertas para realizar esta presentación. 22 

Menciona que como institución pública se depende también de la Municipalidad y desea que se 23 

les acompañe en estos procesos, por lo que solicitan mantenerse atentos y colaborar en aspectos 24 

como tramitación de permisos y otros. -----------------------------------------------------------------------  25 

Esta actividad también tendría el fin de recaudar fondos para el Liceo de San Isidro de Heredia, 26 

puesto que para nadie es un secreto que se ha reducido mucho el presupuesto a estas instituciones. 27 

Con el presupuesto que gira la Municipalidad se ha logrado concretar algunos proyectos 28 

importantes: se remodeló la biblioteca y se han hecho entre muchas otras cosas, grandes 29 

remodelaciones en lo que respecta a infraestructura. ------------------------------------------------------  30 

mailto:marcorv19@gmail.com
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Dado que el MEP ha reducido drásticamente el presupuesto de los Centros Educativos, ahora 1 

algunos de los gastos operativos de la institución deben financiarse también con los recursos que 2 

giran las Municipalidades. Por lo tanto, algunos proyectos institucionales están varados. -----------   3 

Se busca recaudar fondos para terminar específicamente 4 macroproyectos: --------------------------  4 

1. Laboratorio de ciencias que está al 50 % -----------------------------------------------------------------  5 

2. Laboratorio de idiomas, ya cuenta con instalación eléctrica y falta aire acondicionado. El MEP 6 

donó algunos equipos informáticos, lo cual permite el disfrute y aprendizaje de los estudiantes 7 

en esta área de la tecnología. Se requiere este laboratorio de idiomas para preparar gente más 8 

competitiva. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  9 

3. Infraestructura de una hectárea, 100 megas de internet, se necesita mejorar la fibra óptica de la 10 

institución. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  11 

4. En el centro de la institución conocida como “la piedra”, es una zona amplia donde los 12 

estudiantes toman el sol, es una zona muy amplia, se busca techar con una estructura 13 

transparente transparente a prueba de rayos UV y que cubra áreas verdes para que en épocas de 14 

lluvia puedan permanecer ahí. Se cuenta con la biblioteca, pero no siempre es apta por ser un 15 

recinto donde se debe de hacer silencio. Este es un proyecto que vendría a generar bienestar en 16 

los estudiantes. -----------------------------------------------------------------------------------------------  17 

Estos son los proyectos más importantes a nivel de infraestructura que se pretenden desarrollar. --  18 

Para la celebración de este aniversario se tiene la programación de actividades mensuales que se 19 

van a realizar el próximo año y también actividades que se planean hacer por generaciones. 20 

Seguidamente cede la palabra al señor Gerardo Garita para que se refiera al respecto de estas. ----  21 

Inicia mencionando que como es una celebración tan importante no se puede limitar a algo simple 22 

como un acto cívico nada más, sino que se plantea como un grupo de actividades que se realizarán 23 

a lo largo de todo el año.----------------------------------------------------------------------------------------  24 

Seguidamente presenta un bosquejo de lo que se desea hacer, aún se está en reuniones con 25 

egresados ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  26 

➢ Se desea iniciar en febrero con misa de acción de gracias.  -------------------------------------------  27 

➢ Marzo: desfile conmemorativo 50 aniversario, bandas diferentes comunidades y que el desfile 28 

termine en la institución y realizar actividades culturales. ---------------------------------------------  29 
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➢ Abril: conversatorio con exalumnos y profesores y por medio de redes sociales se transmitan 1 

programas de añoranzas y compartir historias del pasado. --------------------------------------------  2 

➢ Mayo: Acto Solemne 50 aniversario, acto cívico con autoridades municipales y el MEP. 3 

➢ Junio: Actividades específicamente para los estudiantes de la institución y que se sientan 4 

realmente participes de esta celebración. ----------------------------------------------------------------  5 

➢ Julio: caminata a un lugar conocido como “caricias”, de tipo recreativo un fin de semana donde 6 

puedan participar exalumnos, alumnos y sus familias. ------------------------------------------------  7 

➢ Agosto: Conversatorio con profesores. -------------------------------------------------------------------  8 

➢ Setiembre: participación cívica especial, para que la representación que tenga el Liceo en el 9 

desfile sobresalga y sea alusiva al 50 aniversario. ------------------------------------------------------  10 

➢ Octubre: un baile que probablemente sea en el lugar conocido como “Potreros”, para la 11 

comunidad en general puedan participar de la celebración de este 50 aniversario. ----------------  12 

Estas son las actividades mensuales, sin embargo, indica que aproximadamente hace 15 días se 13 

reunieron con los exalumnos y mencionaron la posibilidad de tener actividades los fines de semana 14 

por generaciones. Son 45 generaciones las que existen en este momento, se piensa una distribución 15 

en grupos de 5 generaciones y congregarlos de esta forma, ya que se ajustan más de esta forma a 16 

los gustos y preferencias. --------------------------------------------------------------------------------------  17 

Recuerda al señor Melvin Muñoz, exprofesor del Liceo, tenía muchísimas fotos y recuerdos de 18 

este Colegio, pero dado que está muy delicado de salud es imposible poder tener acceso a esta 19 

información ni tampoco realizar la tradicional exposición de fotografías. Por lo que se está 20 

buscando fotos con los exalumnos por medio de redes sociales, para hacer una actividad bonita 21 

con todas las fotos que se puedan conseguir. ---------------------------------------------------------------   22 

Menciona que, dado que muchas de estas actividades requieren permisos municipales, por eso se 23 

presentan hoy para darlas a conocer y también solicitan valorar el apoyo con los toldos Municipales 24 

cuando se requieran para el desarrollo de estas actividades a realizar. ----------------------------------  25 

Están abiertos a ideas o propuestas que deseen hacer llegar para el desarrollo de una actividad bien 26 

bonita con la participación de toda la comunidad. ---------------------------------------------------------  27 

La señor Teresita Sánchez Elizondo menciona que por parte de los egresados algunos proponen 28 

ferias de emprendedores, desfiles de boyeros y demás para que la comunidad se involucre.  -------  29 
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Se desean reunir también con el Comité de deportes para incluir la parte deportiva en la 1 

celebración. Es una celebración que va a durar todo el año y esperan que el Concejo Municipal 2 

pueda participar y apoyar toda esta iniciativa. --------------------------------------------------------------  3 

Así mismo reitera la colaboración con los toldos de la Municipalidad y cualquier otra que se pueda 4 

trabajar en conjunto. La idea es que la comunidad sea muy partícipe de este 50 aniversario.  ------  5 

Se desea formar un banco de profesionales que brinde apoyo a la institución y a los estudiantes, 6 

con el fin de que puedan apoyar desde su profesión a abaratar los cosos de algunos proyectos. Ya 7 

que en secundaria se ven problemas de consumos de sustancias, violencia en los hogares, 8 

desintegración familiar y no se cuenta grupos de apoyo en intervención como psicólogos y demás. 9 

Se están necesitando muchas manos y los egresados podrían ser personas que podrían colaborar. -  10 

En lo que respecta a las actividades que se realizarán, los mismos egresados van a fiscalizarlas, 11 

donde todos los depósitos que ingresen por medio de las cuentas de la Junta Administrativa de la 12 

institución, se puedan revisar y llevar el control de la ejecución de ese dinero. Busca que todo el 13 

proceso sea transparente de forma que se cree una relación que perdure con estos exalumnos que 14 

se han acercado a la institución. -------------------------------------------------------------------------------  15 

Explica que el Liceo es un colegio académico, y no cuenta con los beneficios de los colegios 16 

técnicos, explica que los colegios académicos cuentan con presupuestos más pequeños que los 17 

colegios técnicos, por eso se deben tocar muchas puertas para que el Colegio pueda progresar en 18 

estos espacios como laboratorios de ciencias y de idiomas (inglés y francés). Por último, agradece 19 

el espacio brindado para realizar todo esta exposición. ----------------------------------------------------  20 

El señor Luis Alberto Acuña Cerdas solicita desde el Concejo de Distrito de San Isidro, al cual 21 

representa, se les remita a inicios del próximo año la calendarización de actividades que se va a 22 

llevar a cabo para coordinar lo de los permisos y los felicita por la iniciativa en el desarrollo de 23 

estas actividades y se pone a las órdenes para colaborar en lo que corresponda. ----------------------  24 

El señor Minor Arce Solís felicita por la programación que de antemano están planificando para 25 

el 2023, indica que 50 años son muy importantes en la historia de una institución educativa, él 26 

como egresado se siente muy orgulloso de lo que ha logrado esta institución y todas las demás del 27 

Cantón, que han formado grandes profesionales del cantón, personas que han trabajado en la 28 

construcción de grandes autopistas por poner un ejemplo, médicos abogados y demás. -------------  29 
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Expresa que es un año de mucha fiesta donde hay mucho por celebrar, señala que este año se le 1 

homenajeó al primer director de este colegio, y como él muchos profesores que eran verdaderos 2 

formadores de valores y grandes profesionales. Manifiesta sentirse como parte del gobierno local 3 

muy orgulloso de poder formar parte de estas actividades en torno a la celebración de este 4 

aniversario.  Es digno de colaborar y apoyar. ---------------------------------------------------------------  5 

Recomienda que este mismo año en mes de noviembre y diciembre se pase la programación para 6 

poder ir avanzando. ---------------------------------------------------------------------------------------------  7 

El señor Gerardo Garita indica que espera antes de salir de vacaciones poder enviarlo. -------------  8 

La señora Ana Melissa Vindas Orozco, felicita por las actividades que buscan unir a la comunidad. 9 

Recuerda con mucho cariño su paso como egresada de esta actividad. Por su parte le agradece por 10 

todo lo que aprendió ahí. Resalta toda la inversión que se ha realizado a nivel de infraestructura: 11 

biblioteca, pasillos y demás. En esos momentos recordó momentos importantes que se viven a 12 

nivel de secundaria donde se empieza a formar las personas que son hoy.  ----------------------------  13 

Les insta a tener acercamiento con el Concejo de distrito de San Isidro y con la administración, 14 

ver la lista de requisitos que se necesitan para cada actividad para poder ir avanzando en permisos 15 

y demás. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  16 

El señor Gilbert Acuña Cerdas manifiesta el agradecimiento a Dios por haber nacido en este país, 17 

lo que ha hecho a Costa Rica distinta es que nuestros tatarabuelos tomaron decisiones importantes: 18 

priorizaron la educación, construyeron centros educativos y desarrollaron leyes e instituciones, 19 

donde la educación es gratuita y costeada por el estado. Donde se castigaba a quienes no enviaban 20 

a sus hijos a la escuela.  ----------------------------------------------------------------------------------------  21 

Recalca que la educación es el elemento movilizador social, y gracias al sistema público educativo, 22 

hoy se profesionaliza y cumple con deberes sociales.  ----------------------------------------------------  23 

Felicita por todas las iniciativas de esta institución, recuerda con cariño que tuvo la oportunidad 24 

de como primeras generaciones inaugurar esta institución en la sección 7-2. -------------------------  25 

Indica que se debe impulsar la participación comunal desde la edad colegial, promover el amor al 26 

país y hace un llamado a buscar la proyección social a los estudiantes, y sembrar en los estudiantes 27 

la parte pública, como la Municipalidad, espacios públicos, colegios y escuelas públicas, entre 28 

otros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  29 

Donde el trabajo social, vaya más allá de una crítica en redes sociales, sino es involucrarme 30 
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socialmente para hacer mejoras en el cantón. ---------------------------------------------------------------  1 

Invita a las personas a participar en estas actividades para apoyar estos proyectos que invierten en 2 

la educación. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  3 

El señor Marco Ramírez Villalobos agradece a los representantes del Liceo por su presentación y 4 

compartir los eventos que se avecinan. Recuerda que la fundación de este colegio, le dio un giro 5 

maravillo al Cantón, y tener ahorita la oportunidad de celebrar los 50 años es una gran experiencia 6 

que tienen la oportunidad. Por lo que insta al Concejo Municipal y a la Administración a colaborar 7 

en todas las actividades que se van a programar. -----------------------------------------------------------  8 

La señora Alcaldesa Lidieth Hernández González comparte que también es egresada de esta 9 

institución y menciona que como gobierno local se debe apoyar estas actividades para una 10 

institución tan importante para el Cantón. Indica que desde la Municipalidad se está trabajando 11 

con los adolescentes con psicólogos y también hay un taller de sustancias adictivas, el cual se 12 

coordina con la orientación de los colegios. Manifiesta que la Municipalidad se preocupa de estos 13 

problemas. Habla sobre los espacios deportivos y recreativos para evitar que los jóvenes caigan en 14 

estos vicios. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

Desde la Municipalidad se pone a disposición para todo lo que se requiera en cuanto a permisos y 16 

agradece por la iniciativa. --------------------------------------------------------------------------------------  17 

La señora Presidenta Raquel González Arias solicita se remita a la secretaria del Concejo 18 

Municipal la presentación de hoy, ya que por medio del Comité de Distrito de San Isidro se debe 19 

tramitar la calendarización anual de actividades al Concejo Municipal. Por lo que indica que seguir 20 

el debido proceso es necesario para prever cualquier eventualidad. Además de las nuevas 21 

disposiciones comunicadas por el Ministerio de Salud para este tipo de actividades. -----------------  22 

Manifiesta que esta Municipalidad es de puertas abiertas y que además del apoyo económico que 23 

se gira a las Juntas de Educación y Juntas Administrativas, que gracias a los contribuyentes que 24 

pagan sus impuestos, se ven lo bien invertidos que están estos recursos.  ------------------------------  25 

Indica que desde el Concejo Municipal siempre se ha ofrecido colaboración a la Comunidad, desde 26 

la Comisión de Asuntos Culturales, que se apoya en todo el año en las diferentes celebraciones del 27 

Cantón, este es un asunto de interés general, no de unos pocos, por lo que este tipo de actividades 28 

se apoyan y se les desea el mayor de los éxitos. Que de análisis para el Concejo Municipal. -------  29 

ARTÍCULO II - JURAMENTACIÓN: -------------------------------------------------------------------  30 
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Seguidamente se procede con la juramentación de la Msc. Teresita Sánchez Elizondo, como 1 

miembro de la Junta Administradora del Gimnasio del Liceo de San Isidro de Heredia en calidad 2 

de representante de esta institución. --------------------------------------------------------------------------  3 

ARTÍCULO III - Rendición de cuentas Junta de educación Escuela Jesús Argüello: ---------  4 

La señora Vera Calvo Sánchez, Directora Escuela Jesús Argüello Villalobos agradece el espacio 5 

brindado y ofrece las disculpas del caso por no haber podido presentarse a la Sesión Extraordinaria 6 

del 13 de octubre de 2022, sin embargo, hoy viene a realizar la rendición de cuentas 7 

correspondiente. -------------------------------------------------------------------------------------------------  8 

Antes de iniciar desea agradecer todo el apoyo y la colaboración que la Municipalidad le ha 9 

brindado a esta escuela, desde hace muchos años y seguidamente van a poder visualizar como se 10 

ha venido dejando un superávit que ya prácticamente se ha invertido todo, y el próximo año se 11 

presentará los detalles de esta inversión. --------------------------------------------------------------------  12 

Lo que se había venido haciendo con este superávit era dejar fondos para la futura compra del 13 

terreno que desde hace años se viene prometiendo, pero este año si era necesario realizar algunas 14 

inversiones de mantenimiento en la institución.  -----------------------------------------------------------   15 

 16 
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 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 
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Indica que en este tiempo fue porque el Programa de Alimentación y Nutrición del Escolar y del 1 

Adolescente (PANEA) no depositó, todas las escuelas sufrieron la misma situación durante un par 2 

de meses, por lo que se tuvo que tomar prestado este dinero y luego se reintegró. -------------------  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Indica que el tema del terreno ha llevado a gastos durante tantos años, que salen tanto de la Ley 16 

7552 como de la Ley 6746. ------------------------------------------------------------------------------------  17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Considera que es un monto bajo, de mero mantenimiento como goteras o canoas. -------------------  30 
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Explica que la Escuela vende los uniformes en periodo de matrícula a inicio de cada curso lectivo, 25 

sin embargo, el dinero no retorna hasta que estos uniformes se cobran, lo cual después se reintegra 26 

a fondos propios y se utiliza en proyectos de la institución. ---------------------------------------------- 27 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 
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Indica que esto PANEA no lo cubre, únicamente los pagos mensuales, pero esto hay que hacerlo 25 

todos los años porque cada año se vuelve a nombrar. Así lo solicita por Ley el MEP y por eso se 26 

realiza de esta manera. -----------------------------------------------------------------------------------------  27 

Esto queda en manos de la contadora, la cual lo tiene contemplado dentro del presupuesto de cada 28 

año. Explica que esta cocinera es la que es propuesta por la Junta de Educación, no exactamente 29 

por PANEA. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

Explica que de los ¢20.000.000,00 que se tenían al inicio, queda un saldo conciliado al cierre del 13 

año 2021 de ¢14.182.618,54. ----------------------------------------------------------------------------------  14 

Adelanta que para el año 2022, este saldo ya prácticamente se ha gastado, dado que se invirtió 15 

pintando la Escuela por dentro y por fuera, realizando algunas remodelaciones necesarias, pintando 16 

el planché y entre otros, que se presentarán en la rendición de cuentas del próximo año. ------------  17 

Agradece el espacio brindado en esta sesión e indica que presentarse hoy es algo muy satisfactorio 18 

porque le encanta el Cantón de San Isidro de Heredia, manifiesta y espera estar realizando una 19 

buena labor en favor de la institución en favor de toda la comunidad y felicita a la Municipalidad 20 

de San Isidro de Heredia por su forma de trabajar, la cual es su agrado. --------------------------------  21 

La señora Presidenta Raquel González Arias agradece la información brindada y le insta a seguir 22 

adelante realizando este excelente trabajo. Abre un espacio a los miembros del Concejo Municipal 23 

para comentarios, dudas o consultas. -------------------------------------------------------------------------  24 

El señor Minor Arce Solís indica que esta escuela tiene aproximadamente 128 años de fundación, 25 

siendo un centro educativo muy antiguo, por el que han pasado muchas generaciones. La cual tiene 26 

una matrícula de 315 estudiantes, por eso la importancia de realizar desde este Concejo Municipal 27 

todas las coordinaciones y las gestiones necesarias, que permitan subsanar las ordenes sanitarias 28 

por aguas y demás que existen actualmente en la institución. --------------------------------------------  29 
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Ha presenciado las innundaciones que se viven en la escuela, en los pasadizos y en las bodegas lo 1 

cual es agobiante porque en estos espacios se guardan cosas muy importantes. ----------------------  2 

Indica que el MEP ha indicado (no de forma directa) a los Gobiernos Locales, que no es materia 3 

municipal involucrarse en estos temas, ya que estos principalmente son materia del Ministerio de 4 

Educación Pública, sin embargo, el sentir de este Concejo Municipal y de toda la comunidad de 5 

San Isidro de Heredia y por supuesto la de San Josecito, es que se debe apoyar, impulsar y presionar 6 

para que estos temas se lleven a cabo, ya que son muchos los años que este centro educativo lleva 7 

sufriendo esta situación. ----------------------------------------------------------------------------------------  8 

Indica que se cuenta con el presupuesto asignado en la caja única del Estado, está la anuencia del 9 

propietario del terreno a vender y falta dar esa aprobación por entre el MEP, el DIEE y la 10 

Contraloría para poder llevarlo a cabo. ----------------------------------------------------------------------  11 

Por lo cual insta a seguir realizando esta labor, desde este Concejo Municipal y facilitar todas las 12 

acciones y agotar los mecanismos que se tengan al alcance para llegar a lograr este objetivo que 13 

no solo vendría a ayudar en mucho a la comunidad sino también al Distrito de San Josecito. ------  14 

Agradece a la señora Vera Calvo Sánchez por su presentación, y queda a sus órdenes para lo que 15 

corresponda. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  16 

La señora Presidenta Raquel González Arias comenta a la señora Vera Calvo Sánchez que desde 17 

este Concejo Municipal se han girado varios acuerdos al DIEE y al MEP en relación con este tema. 18 

Recuerda que se había mantenido una reunión con personal del DIEE el año anterior, donde se 19 

presentaron las solicitudes, ellos brindaron una hoja de ruta del proyecto, pero no se han visto 20 

mayores avances desde entonces. -----------------------------------------------------------------------------  21 

Sin embargo, indica se retomarán la próxima semana acciones para volver a enviar un acuerdo 22 

para que se indique en qué estado se encuentra esta solicitud para la compra de este terreno. ------  23 

La señora Vera Calvo Sánchez agradece toda la ayuda brindada, ha sido testigo de las reiteradas 24 

solicitudes a la señora Ministra de Educación remitidas por este Concejo Municipal, solicitando 25 

una audiencia para ver este tema.  ----------------------------------------------------------------------------  26 

Indica también seguir trabajando sin descanso hasta que sea escuchada esta solicitud porque es 27 

una situación donde prevalece el interés superior del niño, donde cuando ocurren innundaciones 28 

de la Escuela se tienen que enviar a los niños para la casa porque no pueden recibir lecciones en 29 

esas condiciones, donde también la salida de aguas afecta al terreno del vecino. Explica que esto 30 
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no es una situación de este año, sino de muchos años atrás, y la Escuela está muy linda, les invita 1 

a visitarla, pero con esta situación, no se tiene un espacio en el terreno de la escuela para hacer una 2 

planta de tratamiento y no se puede solucionar este problema. Por eso la necesidad de comprar un 3 

terreno que permita la salida de aguas por otro lado y esto es de conocimiento de DIEE y del MEP 4 

porque se les ha enviado gran cantidad de veces los documentos, por lo que espera que pronto los 5 

escuchen y se tenga una resolución.  --------------------------------------------------------------------------  6 

Les insta a seguir apoyando y colaborando porque es una de las escuelas del Cantón que cuenta 7 

con dos órdenes sanitarias muy antiguas. Comenta que hace poco hizo una denuncia en el 8 

Ministerio de Salud y lo que se le indicó fue que no se le podía dar una nueva orden sanitaria 9 

porque es la misma, pero que podían anotar que la misma no se ha cumplido. ------------------------  10 

Recalca que no se ha cumplido, no por negligencia de los jerarcas de la institución, sino porque no 11 

se tiene el dinero para comprar este terreno. Señala que lo increíble de esta situación, es que 12 

estando en la caja única el dinero, no se entiende porqué no lo acreditan. Es algo que no se puede 13 

explicar ni tampoco entender. Por último, agradece el espacio y se despide. --------------------------  14 

La señora Presidenta Raquel González Arias agradece a la señora Vera Calvo Sánchez por su 15 

participación. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  16 

CLAUSURA---------------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria número setenta-dos 18 

mil veintidós, del veintisiete de octubre de dos mil veintidós al ser las veinte horas con veintiún 19 

minutos.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  20 

 21 

 22 

________________________                                         _________________________ 23 

Firma de Secretaria Municipal                                         Firma de Presidente Municipal 24 
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